## «Somos una familia feliz, normal y poco frecuente»

Manuel y Marcos, **los primeros gays que lograron ser padres en España** por gestación subrogada, tienen ya cuatro hijos. El último, recién adoptado

MARTA CONDE

mconde@20minutos.es / twitter: @20m

20minutos

Dos padres y cuatro hijos. Los Rodríguez López viven en Aznalcázar, un pueblo de Sevilla de unos 3.500 habitantes. Son una familia «feliz, normal, con las mismas inquietudes y deseos que las demás, aunque poco frecuente», aclara Manuel, de 52 años, administrativo y de Jerez (Cádiz). Esta casado con Marcos, de 46 años, informático y de Sevilla. En diciembre celebrarán que llevan 30 años juntos. No es poco. Su historia, con final feliz, es un ejemplo de lucha por la igualdad de parejas del mismo sexo para tener hijos y formar una familia.

En 1996, cuando llevaban 12 años viviendo juntos, Manuel le planteó a Marcos que quería ser padre. Solos, llenos de dudas y miedos, solicitaron la adopción internacional. Primero, juntos, y luego, Manuel como soltero. En ambos casos se la denegaron por su orientación sexual. El proceso, con denuncias incluidas por «discriminación», duró 8 largos años.

Pero como el deseo de esta pareja por tener hijos era más fuerte que la realidad, Manuel y Marcos no se rindieron. En 1999 empezaron a investigar hasta convertirse en los primeros gays de España que viajaron a EE UU para ser padres. «Nos fuimos a Los Ángeles, con el nivel de inglés del instituto. Allí encontramos igualdad», recuerda Marcos.

Tras cinco años de intentos fallidos por gestación subrogada, y cuando todo estaba casi perdido, encontraron a una nueva gestante en California: Maricela, de origen mexicano, con la que actualmente siguen en contacto y a la que llamaron a diario durante todo el embarazo. «Mi cuñada [la hermana de Marcos] aportó los óvulos y yo el esperma», matiza Manuel, quien aclara



Manuel y Marcos con Julia, Lucía y Manuel.

ARCHIVO

#### «La visibilidad normaliza»

Manuel y Marcos, que están convencidos de que la visibilidad «ayuda a la normalización», han acudido este fin de semana al V Encuentro Andaluz de Familias LGTB, organizado en Sevilla por la Asociación DeFrente. Inmaculada Cabrera y Gloria Guerrero, también madres de mellizas y de otro hijo de 22 años (de una de ellas), tampoco han querido faltar a la cita: «En mi vida diaria no quiero un gueto para mis hijos, pero los ayuda ver gente con su misma situación». El acoso escolar o bullying LGTBfóbico ha sido el tema de esta jornada.

**1999** fue cuando

Manuel y Marcos comenzaron su batalla por ser padres. Hoy son familia numerosa que no quieren que se denomine a la gestación subrogada vientre de alquiler. «Los nombres humillan o definen. Es una técnica de reproducción asistida. Ni se alquila a las personas ni su vientre. Se cede la capacidad de gestación». Para ambos, «no es un encargo que se le hace a una mujer, sino una experiencia vital, un acto de generosidad».

Por fin, en enero de 2004 nacieron Julia y Lucía, mellizas, que van a cumplir 10 años. «Fuimos los hombres más felices del mundo», afirman. En 2005, con la aprobación de la Ley de Matrimonio Igualitario, se casaron. Tres años después, les dieron a sus hijas sus apellidos y las inscribieron en el libro de familia. Más tarde, y también en EE UU, llegó su tercer hijo: Manuel, que ahora tiene 4 años. Este verano, por fin, adoptaron un niño, también de 4, el benjamín de la casa. «La Junta ha sido muy rápida. Nos han dado la misma igualdad de oportunidades que a todo el mundo. Nos atendió un equipo justo que nos trató con cariño», explican.

#### «La piel en el camino»

Eso sí, para cumplir su proyecto en común, Manuel y Marcos afirman que han tenido que subir muchos escalones dejándose «la piel en el camino». Vendieron su casa y hasta hace poco pagaban préstamos (la gestación subrogada cuesta de 60.000 a 120.000 euros). Pero, hoy, cuando ven a sus cuatro hijos, dicen sentirse muy orgullosos. «La vida familiar de los homosexuales es mucho más relajada que la de los heterosexuales. En casa no hay roles masculinos ni femeninos. Compartimos tareas, hijos... Conciliamos. Tampoco escondemos nada v tratamos nuestra realidad con naturalidad», explican a 20minutos

Para el colectivo de Lesbianas, Gays, Transexuales y Bisexuales (LGTB), Manuel y Marcos piden normalización, adaptación de leyes, cambiar la escuela, poder registrar a sus hijos y aceptar la técnica por la que tres de sus hijos vinieron al mundo.

### Los jóvenes de España, entre los que más beben y fuman de los países de la OCDE

Especialmente las chicas. España tiene una de las tasas más altas de consumo de alcohol y tabaco en jóvenes, sobre todo en las chicas, según revela el último informe de la Organización para la Cooperación y el

Desarrollo económico (OCDE). El estudio Panorama de la Salud 2013 se basa en datos de 2009 y 2010 y, en concreto, analiza el número de adolescentes de 15 años que fuman al menos una vez a la semana y que se han emborrachado al menos dos veces en la vida.

Los niveles de tabaquismo en la OCDE están en su punto más bajo en una década (16% de los jóvenes fuman regularmente), pero España es el quin-

to de los países con más jóvenes fumadores. Destaca la alta proporción de fumadoras, cerca del 25% de las chicas, cuando en Alemania o el Reino Unido están casi 10 puntos por debajo.

Respecto al consumo de alcohol, España se encuentra en la séptima posición, con un porcentaje de cerca del 40%. Es uno de los pocos países en los que beben más ellas que ellos.

## **20** SEGUNDOS

# Las empresas del IBEX pagaron un 8,4% menos de impuesto societario

Los empresarios del IBEX-35 destinaron 5.995,1 millones de euros al pago del impuesto de sociedades en los nueve primeros meses del año, lo que supone una disminución del 8,4% respecto al mismo periodo de 2012 (6.544,5 millones), según datos de estas compañías. Así, consignaron aproximadamente el 30% de sus ganancias brutas al pago del impuesto de sociedades. La empresa que abonó una mayor suma en concepto de impuesto de sociedades fue el Banco Santander, con 1.353 millones de euros, un 33,6% menos que en 2012 (2.039 millones). Además, cuatro empresas anotaron en las cuentas de los nueve primeros meses importes positivos en el capítulo de impuestos, por bonificaciones, créditos fiscales u otras causas: Iberdrola (1.557,9 millones), CaixaBank (373 millones), Ferrovial (70,4) y FCC (55,4).

#### Simuló un rapto para perjudicar a su expareja

La Policía Nacional de Málaga ha detenido a una joven de 22 años como presunta autora de un delito contra la Administración de Justicia ya que simuló que dos personas la habían raptado, atado a un árbol y agredido. Todo ello, al parecer, para perjudicar a su expareja.

#### Méndez pide una ley que regule la financiación

El secretario general de UGT, Cándido Méndez, reconoció ayer como «necesario y oportuno» el desarrollo de una ley que regule la financiación de los entes sociales, políticos y empresariales españoles, con el objetivo de clarificar los fondos y qué aportaciones merecen recibir.

#### Se disparan las ayudas de Cáritas

Las ayudas que Cáritas Diocesana de Barcelona destina a paliar la pobreza energética de las familias (incapacidad para mantener las condiciones adecuadas de temperatura en el hogar) se han disparado un 326% en dos años, pasando de 26.816 euros en 2011 a 114.343 este año.

#### «Que quede claro que ETA nunca debió existir»

La presidenta del Partido Popular del País Vasco, Arantza Quiroga, consideró ayer que para construir un futuro en paz y libertad en Euskadi es imprescindible que ahora «quede claro que ETA nunca debió existir».



Yolanda Barcina, ayer, durante un acto electoral.

#### Barcina ataca a Bildu

La presidenta del Gobierno foral y de Unión del
Pueblo Navarro (UPN),
Yolanda Barcina, afirmó
ayer que en Navarra no
hay una alternativa a su
formación política y aseguró que los regionalistas
no van permitir que Bildu logre su objetivo, que
es «la desaparición de Navarra».

#### Un relevo «normal»

La Dirección General de la Policía ha relevado al comisario Enrique Pamiés, condenado en el *caso Faisán*, como responsable de la Comisaría de Huesca y le ha ofrecido un cargo técnico en la Jefatura Superior de Policía de Aragón, un cambio que considera «normal» y que no supone una destitución.

#### 36.000 candidatos para 200 plazas

Las universidades de Alicante y Valencia registraron ayer importantes atascos por la convocatoria para 200 plazas de celador en los hospitales de la Comunidad Valenciana. Se presentan 36.000 personas.